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４月教育委員会定例会 会議録 

 

１ 日 時    令和６年４月 25日（木）13時 15分から 14時 42分 

２ 場 所    豊後高田市役所真玉庁舎教育委員会室 

３ 出席委員 

教育長     河野 潔 

職務代理者   護城 和代 

委員      高井 郁朗 

委員      大嶽由美子 

委員     松成 康男 

４ 事務局 

   文化財室長   河野 典之 

   学校教育課長  河野 政文 

５ 書 記 

総務管財係長  岩田 隆宏 

６ 議 題 

 １ 教育委員会事務局４月執行経過報告及び５月行事予定について 

 ２ 議題 

（１）豊後高田市特別奨学生の認定について 

（２）学びの 21世紀塾土曜日講座の開講について 

（３）学びの 21世紀塾 公設民営塾「うみね」について 

（４）全国・全県 学力・学習状況定着調査について 

（５）令和６年度市内の園児・児童・生徒数について 

その他 

 

開会あいさつ   教育長から開会あいさつ 

議事進行     護城職務代理者 

 

 （護城職務代理者） 

  それでは、只今から、令和６年第４回定例教育委員会を開会いたします。 

会議次第に沿って進行します。 

 

〇教育委員会事務局４月経過報告について（資料１～２ページ） 

教育長から４月執行経過報告について、資料にもとづき説明。 

・４月 １日  市職員・公民館職員等人事異動辞令交付式 
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・４月 １日  教職員新採用者・昇任者辞令交付式 

・４月 ２日  中津教育事務所着任挨拶 

・４月 ７日  2024（第 13回）粟嶋公園花まつり 

・４月 ９日  高田高等学校入学式 

   〃      幼稚園入園式（夢いろ幼稚園・キラリいろ幼稚園） 

   〃      ふれあいマラソン大会運営委員会 

・４月 10 日  中学校入学式（高田中・河内中・戴星学園・田染中・真玉中・香々地中） 

・４月 11日  小学校入学式（桂陽・真玉・臼野・三浦・香々地） 

・４月 12日  小学校入学式（高田・河内・戴星・草地・呉崎・田染） 

・４月 16日  全国高校総体 運営補助金事務説明会 

・４月 17日  全国高校総体 協賛社による競技会場事前視察 

・４月 18日  全国学力・学習状況調査 

  ・４月 22日  第１回大分県市町村教育長会議兼大分県教育情報化推進本部会議 

  ・４月 23日  大分県学力定着状況調査 

・４月 29日  豊後高田市功労者表彰式 

 

（松成委員） ８月５日から９日に行われる全国高校総体（インターハイ）に

ついて、本市ではカヌー競技が行われるとのことですが、県内

では他にどのような競技が行われるのでしょうか？ 

 

  開催競技日程等が掲載されたパンフレットを配布して説明 

 

 （教育長） 

  本市のカヌー競技をはじめ、水泳やバレーボール、相撲、柔道、テニスなど、

11の競技種目が県下７市で開催される予定です。 

 

 （各委員） その他、意見・質問等なし。 

 

 

〇教育委員会事務局５月行事予定について（資料３ページ） 

教育長から事務局５月行事予定について、資料にもとづき説明。 

・５月 18日  五月祭・第 27回小・中学生ふれあいドッジボール大会 

・５月 19日  五月祭・第 41回ふれあいマラソン大会 

 

 （各委員） 意見・質問等なし。 
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〇豊後高田市特別奨学生の認定について（資料４ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 

 

 （各委員） 意見・質問等なし。 

 

 

○学びの 21世紀塾土曜日講座の開講について（資料５～８ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 

 

 （教育長） 

  今回の資料は土曜日講座のみのものとなっていますので掲載はありません

が、平日の月・火・木・金の放課後にも、学びの 21世紀塾からそれぞれの児

童クラブに講師を派遣して開講しています。 

  これは、放課後に多くの児童が集まる児童クラブだからこそ、見守りだけ

ではなく、そこで学習できるようにしてはとの想いから始めたものです。 

  この放課後児童クラブの中に学習機会を取り入れる取り組みについては、

国でも議論が進んでいるところであり、国会議員や県外からの視察など、注目

を集めている内容となっています。 

 

（大嶽委員） 放課後児童クラブを利用する保護者や子どもの中には、その間

は、自由にしたいとの考えもあるのではないかと思いますが、

学習機会の提供を行ううえで、子どもたちに希望を取るなどは

しているのでしょうか？ 

 

 （学校教育課長） 

  どの児童クラブでも、学校の宿題を終わらせた後に自由に過ごす時間を設

けているようであります。 

  このようなことから、宿題のサポート役として、学びの 21世紀塾から講師

の派遣を行っているところです。 

  また、児童クラブでの学習機会の提供以外に、高田、桂陽小学校の４年生以

上の児童を対象に、昭和館とプラチナ館との名称でそれぞれ３～４人の講師

がついて、宿題や自主課題などのサポートも行っています。 

  この昭和館、プラチナ館の取り組みについては、希望者を募って実施をして

います。 
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（大嶽委員） いらぬ心配かもしれませんが、子どもたちは学校で学習して、

解放されないまま児童クラブで学習を強要されるってことは

無いようにして、解放される時間を作ってあげないと、その後、

家に帰っても保護者に厳しく言われることがあると、それが積

み重なると、子どもの精神状態などが心配です。 

       児童クラブが拘束する場とならないように運営していくと、子

どもたちにとってリフレッシュする場であったり、自分を高め

る場となってくれたらありがたいと思います。 

       市教委としては、そのあたりも考えてのことだとは思いますが、

学習機会が増えれば厳しくなる面もあるので、注意しながら進

めてもらいたいと思います。 

 

 （各委員） その他、意見・質問等なし。 

 

 

○学びの 21世紀塾 公設民営塾「うみね」について（資料９～18ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 

 

（大嶽委員） 高田高校の生徒の内、公設民営塾「うみね」に通う生徒は何％

ぐらいいるのでしょうか？  

 

 （教育長） 

  １年生から３年生まで合わせて、26％超の生徒が通っています。 

 

（松成委員） 公設民営塾「うみね」の講師の件ですが、開塾当初は講師数が

充足していなかったように記憶しているのですが、現在の状況

はどうなんでしょうか？  

 

 （学校教育課長） 

  現在、当初予定通りの５名の講師で運営しています。 

 

 （各委員） その他、意見・質問等なし。 

 

 

○全国・全県 学力・学習状況定着調査について（資料 19～20ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 
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 （各委員） 意見・質問等なし。 

 

 

○令和６年度市内の園児・児童・生徒数について（資料 21ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 

 

（大嶽委員） 今年度、臼野小学校、三浦小学校の入学者数が０人と気になる

ところではありますが、その学校以外に気がかりな学校はあり

ますか？ 

 

 （教育長） 

  学年によって差があると思っています。 

  昨年度は移住者が例年になく少ない状況にあり、更にこれまでは移住によ

って新一年生が増える傾向にあったのですが、それが無いのがひとつと、移住

してきた方が定着せずに転出した数も多かった傾向があるようです。 

  事務局としても懸念はしていますが、例えば、部活動の地域移行などを進め

る中で、どこの学校に通っていてもどんな部活でもできると言うような条件

整備などをしっかりと行い、多くの子どもたちが移住・定住して、市内の学校

に通ってくれるようにしていきたいと考えています。 

 

 （各委員） その他、意見・質問等なし。 

 

 

 （護城職務代理者：議事進行） 

  議事等が全て終了しました。 

  その他について、事務局から説明をお願いします。 

 

  ・令和６年度大分県市町村教育委員会連合会総会について 

 

 

○その他 次回の開催について 

 次回は５月 29日 水曜日の 13時 15分からに決定。 

 

以上閉会。 

 

 


